
中興新村活化 

居民：有就業機會才是關鍵 
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「中興新村活化專案辦公室」昨天揭牌，中興新村居民普遍肯定國發會的規劃相

當「務實」，但中興新村面臨人口流失和就業機會困難，活化計畫執行力能有多

少，能夠吸引多少人員進駐，才是地方關切重點。 

立委許淑華說，中興新村宿舍區原本有 2400 多戶員工宿舍，但前幾年轉型高等

研究園區，中科管理局積極討回宿舍，宿舍區人口快速外流。雖然活化專案將有

新的機關和人員進駐，但在新的單位進駐前，應該調整法規，讓居民能夠繼續居

住，尤其居民都是省府退休員工，對中興新村歷史文化相當熟悉，也是重要的文

化資產。 

一名里長說，雖然新機關進駐，但人員也應該把戶口遷到南投，否則最後還是會

再外流，對改善中興新村沒有幫助。許淑華說，過去政府對中興新村人口流失問

題相當消極，沒有具體的改善辦法，如果再視而不見，可能再過 10 年，宿舍區

就沒人居住。 

陳姓居民說，缺乏工作機會是中興新村沒落原因之一，尤其第二代、第三代居民

因為找工作不易，最後只得搬出去，現在機關重新進駐，如果能讓居民到機關工

作，對於穩定人口才有幫助。 

國發會主委陳美伶指出，國發會將承擔中興新村活化的全部責任，中興新村原本

就是規劃為行政園區，之前轉型研究園區或科技園區效果都不大，因此，第一步

要恢復原有的行政園區功能，只要人員進駐，文創和商業就會進來。 

她說，之前行政院要求各部會認養中興新村，但實際效果很差。這次不會再要求

部會認養。宿舍區的居民會讓他們就地安置，至於新的機構進駐後，則依實際需

求做調整。 


